



UCPV – Union Cycliste
Le Puy en Velay



UCPV – Assemblée Générale 2025

Samedi 29 Novembre 2024, 18 h

Maison de quartier du Val - Vert, Espace "Coluche", Le Puy en Velay

Bilans & projets

Rapport moral & d'orientation

Fabrice COLLY, Président

❖ Nos projets

- **Notre "Projet associatif"** : Il précise les aspects juridiques et démocratiques, les aspects comptables, l'organisation interne et les actions de développement
- **Notre "Projet éducatif & pédagogique"** : Il précise nos valeurs, finalités et intentions éducatives, ainsi que les moyens de leur mise en œuvre. Pour chaque niveau et chaque catégorie d'âge de nos sociétaires, il précise les thématiques abordées - Sécurité, Pratique (Initiation et perfectionnement), Mécanique, Géographie & Cartographie.
- **Notre "Projet sportif"** : A partir de diagnostic et constats, il précise nos objectifs quantitatifs et qualitatifs, ainsi que les moyens leur mise en œuvre

❖ La formation, c'est notre ADN !

➤ **Notre constat**

- La qualification de nos animateurs témoigne de la qualité de l'encadrement de nos jeunes.
- Une quinzaine parmi les nôtres sont titulaires de brevets FFC.
- Notre coordinateur technique, titulaire d'un brevet d'éducateur, supervise les actions.

➤ **Notre projet pour l'avenir**

- **Jeunes sociétaires adultes** : Nous souhaitons qu'à leur tour, ils prennent des responsabilités dans le fonctionnement et l'animation du club
- **Les Parents** : Nous les invitons à s'impliquer davantage dans la vie du club
- **Les animateurs** : Nous continuons à organiser des sessions de formations qualifiantes

❖ La sécurité, c'est notre préoccupation !

➤ **Notre constat**

- Notre terrain de jeux reste la voie publique, ouverte à tous
- La circulation des usagers du vélo reste risquée, surtout au sein de notre agglomération.
- L'aménagement de vraies pistes cyclables est indispensable pour la sécurité des cyclistes.

➤ **Notre projet pour l'avenir**

- *Nous restons disposés à proposer notre expertise pour trouver des solutions.*

❖ **Un "Stade cycliste" dans l'agglomération, c'est notre demande !**

➤ **Notre constat**

- Aucune infrastructure sportive n'est dédiée au sport cycliste sur notre agglomération
- Pour le meilleur accompagnement dans l'apprentissage et le perfectionnement du vélo (VTT & Route) pour nos jeunes, un vaste terrain dédié au cyclisme est aujourd'hui indispensable.
- Depuis ces dernières années, la pratique du BMX est en très fort développement au sein de la FFC.
- Le département de la Haute-Loire ne possède encore d'aucune piste BMX digne de ce nom.
- C'est un équipement que nous demandons depuis plus d'une quinzaine d'années, sur le territoire de notre agglomération !
- Notre projet complet (Piste BMX + Bosses, zones, tremplins, slaloms, ... + Plateaux pour les jeux et la technique + Bâtiment d'accueil, vestiaires et matériel), bâti avec l'appui des instances de la FFC, a été présenté et favorablement accueilli par les élus de la communauté d'agglomération (réunion en Octobre 2021)
- Depuis, malheureusement, malgré nos diverses relances, sa réalisation reste encore aujourd'hui à programmer dans les budgets futurs !

➤ **Notre projet pour l'avenir**

- Nous proposons d'apporter notre expertise technique à la conception et la finalisation du projet
- Nous voulons accompagner cette réalisation aujourd'hui indispensable au développement de notre activité cycliste

❖ **Notre participation à l'animation locale**

➤ **Notre constat**

- Les manifestations sportives participent efficacement l'animation de l'agglomération
- L'organisation des manifestations cyclistes rencontre de nombreuses difficultés liées à la circulation, la sécurité et le financement.

- **Circulation** : Obligations de réserver des voies publiques pour le passage des concurrents

- Route : Perturbation temporaire des voies.
 - VTT : Passages sur terrains privés. Obligation de balisages.

- **Sécurité**

- Obligation de secours en cas d'accident
 - Obligation de sécurisation des circuits
 - Nécessité de nombreux bénévoles pour encadrer la manifestation

- **Financement**

- Charges importantes d'organisation et de sécurité
 - Pas de public payant = Pas de recettes.
 - Seuls produits possibles : Une part des engagements des participants. Des subventions publiques. Des partenariats privés. Des recettes de buvette.

➤ **Notre projet pour l'avenir**

- **Nos manifestations cyclistes**

Adresse : Centre "Roger Fourneyron", 31 Boulevard de la République, 43000 Le Puy en Velay

Mail : union.cycliste.lepuy@orange.fr - **Internet** : <https://www.unioncyclistelepuy.com>

- Nous souhaitons organiser des manifestations ciblées de qualité
- Nous espérons trouver les financements suffisants

❖ L'avenir de l'UCPV

➤ **Notre constat**

- Le financement de notre activité reste notre première préoccupation.
- De nombreux cyclistes pratiquent en solitaire.
- Le club cycliste reste la seule structure organisée où l'on peut apprendre à bien faire du vélo, à se perfectionner et à pratiquer en étant accompagné, dans la meilleure sécurité.
- Nos objectifs sont clairement définis pour une formation cycliste des jeunes qui soit pluridisciplinaire.
- Notre organigramme prévoit une répartition de nos sociétaires en une dizaine de groupes organisés en fonction des âges, des souhaits et des capacités de chacun.
- Trois clubs proposent une activité cycliste sur la ville du Puy en Velay !

➤ **Notre projet pour l'avenir**

- **Les finances** : Nous voulons trouver les financements suffisants, indispensables à la réussite de nos projets de développement.
 - **Nos partenaires – mécènes privés**
 - Nous souhaitons que leur confiance nous soit renouvelée.
 - Nous espérons que d'autres nous rejoindront prochainement pour nous aider.
 - **Les collectivités locales (Ville, Agglomération, Département, Région)** : Nous avons besoin de leur soutien et de leur engagement à nous soutenir dans la durée.
 - **Nos sociétaires** :
 - Le matériel nécessaire à la pratique est onéreux.
 - Il doit être renouvelé périodiquement en fonction de l'âge et de la pratique.
 - Les cotisations demandées aux sociétaires doivent donc rester modestes.
- **"Activité cycliste"**
 - **"Le vélo c'est mieux dans un club !"** : Nous devons montrer au plus grand nombre de cyclistes tout l'intérêt de ...
 - Faire du vélo en groupe.
 - Participer à des projets collectifs associatifs et sportifs
 - Pouvoir bénéficier des moyens acquis par la force collective d'un club.
 - **Pluridisciplinarité** : Nous continuons à proposer et favoriser une pratique diversifiée du vélo (Route / VTT / Piste et bientôt peut-être ... BMX ?)
 - **"Vélo-Féminin"**
 - Il est encore difficile d'attirer les "femmes" et les "filles" à la pratique du sport cycliste.
 - Nous devons porter nos actions en direction des jeunes, notamment dans les écoles.
- **Activité - "Ecole de Vélo"**
 - **Groupe "Kids'Vélo"** : **"Apprendre à faire du vélo" - "Maîtriser l'usage du vélo"**
 - Nous proposons des stages, pendant les vacances, pour les enfants des écoles maternelles.
 - **Groupes "Débutants & Confirmés"** : **"Découvrir et apprendre" - "Se préparer aux compétitions"**
 - Nous mettons en œuvre notre projet pédagogique d'une pratique pluridisciplinaire, adaptée à l'âge !
 - Nous accompagnons des séances d'entraînement, des stages et des sorties loisir !
- **Activité - "Vélo-Loisir"** : **"Pratiquer en randonnées - promenades"**
 - **Route** : Nous espérons développer l'activité en loisir.
 - **VTT** : Nous continuons une pratique bien organisée en loisir, avec des sorties accompagnées et des participations aux manifestations locales.
- **Activité - "Vélo-Compétition"** : **"S'entraîner pour pratiquer en compétition"**

- "Team-VTT-DN"
 - Les membres de notre équipe nationale pratiquent le haut niveau depuis trois ans
 - Ils ont obtenu des résultats très encourageants et acquis de l'expérience
 - Nous continuerons d'accompagner l'équipe dans la mesure de nos moyens
- "Team-Route"
 - Elle évolue au niveau régional
 - Nous souhaitons aussi, à moyen terme, développer l'activité d'une "Team-Route" de division nationale
- **Activité - "Vélo-Handicap"** : "S'entraîner et pratiquer en loisir ou en compétition"
 - **Matériel** : Nous disposons d'un tandem pour accompagner

❖ L'avenir du cyclisme local

- En 2004, la création de notre club a permis pendant une dizaine d'années aux clubs cyclistes du Puy en Velay de se rassembler et de coopérer autour du projet commun d'une "Ecole de Vélo".
- Nous souhaitions alors déjà, un projet de réunion des clubs sur les mêmes objectifs d'éducation des jeunes et d'accompagnement de tous les cyclistes.
- Nous avons maintes fois réitéré notre proposition de fusion des clubs cyclistes ponots, sans succès.
- Malgré cela, nous ne désespérons pas de convaincre !
- **Un seul grand club sur la ville du Puy en Velay**
 - Fidèles à notre conviction sur ce sujet, pour réussir des ambitions d'une meilleure organisation du cyclisme local, nous continuons à porter ce même message d'une réunion des cyclistes locaux, dans un seul et même club, important, sur notre ville.
 - C'est pour nous la solution pour développer le cyclisme local
 - Afficher une image et une identité forte du sport cycliste local
 - Accueillir tous les adeptes de cyclisme, pour toutes les pratiques cyclistes et pour tous les âges
 - Permettre aux jeunes sportifs locaux de découvrir la pratique du vélo, progresser, évoluer et s'épanouir au sein d'un même club et les accompagner sur la durée.
 - Avoir des moyens humains, matériels et financiers conséquents.